
為什麼會舉辦這場英雄論壇？
電信公會第 13 屆謝理事長 坤靜在今年 1 

月 15 日一上任後就告訴我，他要辦一場論

壇，他把現有的公會組織旗下的特種委員會

，詳細的說明它們的職責與功能，希望藉此

向電信、資訊、安控，以及和建築領域有深

度關係的 ESG 相關的業者作介紹，希望透

過這樣的業者交流，促使產業的結合，朝向

「智慧解決方案」的商機前進，這個不是未

來式，而是時代潮流的現在進行式，讓這個

擁有製造商、通路商、系統整合商、弱電工

程商，甚至是有物業管理和保全業者，三千

多個會員的公會，成為推動台灣「智慧解決

方案」商機的合作平台。

電信工程工業同業公會是有
法源依據的公會

台灣區電信工業工程同業公會（以下簡稱

電信公會）自民國 77 年 4 月 30 日創會以

來，走過了 37 個年頭，見證了通信傳輸技

術在市場的多元發展，包括早期的有線電話

、電腦網路時代的興起，以及到今天 5G 無

線通信時代的來臨。

3S Market 施正偉

「台灣電信工程&弱電產業英雄會」「台灣電信工程&弱電產業英雄會」
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電信公會初期的主要會員，主要都圍繞在

有線電話相關設備、佈線工程和服務的業務。

所有的網路通訊傳輸，都必須具有專業背

景技術的專業人員來安裝架設，甚至相關的設

備裝置與使用，也必須有相關的安全規範。

因此，我國電信管理法明文規定，相關電

信工程業者必須依法加入電信公會。其實，

電信網路傳輸的基礎就在佈網工程，絕大多

數的 ICT 設備都是嫁接或連接在通訊網路之

上運行。在國際專業的定義，這類的佈網工

程就通稱為「弱電工程」（Light Current 

Engineering)。

電信公會是台灣最完整的弱
電工程供應鏈組織

隨著科系的發展，以及市場的變化，電信

公會創立時的 92 家會員，至今已經超過 

3,120 多家的會員。會員從早期以電話業務

為主的相關業者，到現在包括有三大電信公

司、各大資訊科技業者、各大 3C 通信通路

業者、專業電子科技設備業者、各類科技相

關系統整合業者，以及遍布全台的弱電工程

商，甚至是扮演服務業務的物業公司和保全

業者。

近 年 來 ， 國 際 市 場 因 為 地 緣 政 治

、COVID-19 疫情全球爆發等眾多因素，全

球各大區域經濟體、各大工業國都喊出了「

重塑供應鏈」。台灣雖然在全球的科技市場

中，憑藉著長期以來在半導體科技的雄厚實

力，扮演著關鍵的角色。但是這一些國際情

勢的變化，也不斷地衝擊我們的科技產品產

業。電信公會的會員結構，正是台灣重塑 

ICT 相關產業供應鏈，最適合的平台。

功能性組織發展成熟，足以
促成新供應鏈

電信公會 37 年來的發展，公會的組織架

構和功能已趨於完整成熟，包括全台六個地

區的業務發展委員會，以及 12 個特種委員

會。其中，包括基礎設施委員會、教育訓練

委員會、協調委員會（即將更改名稱為有關

系統規劃設計的名稱）、國際經貿委員會

、ESG 淨零碳排智慧建築籌備委員會、月刊

推展委員會，都將相關到 5G、IoT、AI、雲

端／邊緣運算的科技應用，更重要的是這些

技術在結合和整合後，在智慧解決方案相關

的專案場域，電信公會必然是，和這些相關

科技產業與市場，接觸的重要窗口。

綜 合 報 導
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根據上述這些背景因素，謝理事長強調，

電信公會是有法源依據的組織，這場論壇，

同時邀請財團法人建築中心合作籌辦 「台

灣電信&弱電產業英雄會」，並邀請電信業

者、IT 業者、安控業者、IT/OT 資安業者共

聚一堂共同交流。

會中電信公會的幾個特種委員會主委，向

與會來賓介紹其所負責的特種委員會有關的

功能。謝理事長也表示，他之所以邀請產業

界的朋友一起來參與，目的之一就是透過這

個交流的機會，能夠邀請具有的這些特種委

員會相關業務的專業背景業者，能夠延攬來

擔任顧問，共同推動市場商機的發展。

財團法人建築中心江執行長 欣政以「綠

色力量的領航者，ESG 永續之路勢在必行」

為題，向與會來賓分享，未來政府即將在永

續淨零領域，執行的各項措施，簡報內容萬

分精彩。

電信審驗中心 范執行長崇信向與會來賓說明電信公會的基
礎設施、教育訓練、協調委員會（即將更改為有關系統規
劃設計的名稱）三委員會密切的關聯性。

教育訓練委員會 黃主委益順在交流論壇中，介紹該委員會
的執行任務與功能

綜 合 報 導
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這次相當榮幸，除了被謝理事長納入此次

活動的規劃者之一，參與此次的交流論壇活

動，並邀請為交流時段「英雄習英雄」的協

助司儀。我以「市場已經從 Device 走向 

Solutions 時代」做為交流時段的引言。

我呼應謝理事長，在前述的舉辦這場交流

的背景規劃，解決方案的推動，必須要藉由

「形成供應鏈」來布局。電信公會的會員組

織，正是可以提供很多業者互相結合，在交

通、各級學校、醫療照護院所、政府機關的

場域，包括停車場、機房、工作場所…等的

合作平台。

解決方案的業務核心是以應用端的角度，

結合相關業者，來針對場域提供「解決問題

、發揮功能、創造價值」。

英雄匯聚，台灣智慧解決方
案希望工程的起點

本次論壇雖然只是小規模的進行，但是匯

聚了台灣 ICT 產業的業者，包括有電信和網

路交換機的製造業者，門禁和智慧鎖的業者

，影像監控相關產品的軟硬體業者，廣播、

消防設備業者，IT/OT 資安業者，智慧建築

機電系統整合業者。這 50 多家有製造商、

代理通路商、系統整合商，以及電信公會的

工程商業者代表。

在邀請的過程中，不少這些來賓都有點訝

異，為什麼會邀請他們出席？事實上，這都

是經過很精心策劃的，因為期待這個論壇從

小做起、從專業匯集開始。

謝坤靜理事長在此次交流的最後表示，這

次的交流只是一個起點，電信公會期待在未

來，舉辦更多類似的論壇活動。事實上，台

灣需要有更多類似像這樣的活動，透過結合

像電信公會這樣以工程商為主體的組織，同

時又是最直接接觸應用場域的介面。

匯聚點點滴滴涓流向前走，
邁向大河大海洋

電信公會有三千多會員，是買家更是賣家

重塑供應鏈，才能帶動智慧解決方案的商

機。不論小自智慧家庭，各種智慧解決方案

，包括智慧工地、智慧建築、智慧工廠、智

慧校園、智慧零售 ……，甚至大至智慧交

通、智慧公共工程，匯集製造、通路、系統

整合、工程業者，才能成就完整的智慧解決

方案。

電信公會有三千多會員，是買家更是賣家

，如何把各種各類的技術、產品和服務，讓

他們知道，讓他們採用，這就是起點，而且

更不會有終點，因為，重塑更多的供應鏈，

台灣會有更多的智慧解決方案，開創更多元

的商機！

台灣英雄，我們一起向前出發！
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